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КЛАССНЫЙ ЖУРНАЛ
НОВОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

Уже 30 лет Елена Юрьевна
Кочергина учит ребятишек

музыке, «единственному все�
мирному языку, который не
нужно переводить, ведь на
нем душа говорит с душою». И
столько же лет изо дня в день
она и сама учится слышать му�
зыку детских сердец.

Уже много лет Е.Ю. Кочер�
гина работает музыкальным
руководителем в муниципаль�
ном образовательном учреж�
дении для детей дошкольного
возраста и младшего школь�
ного возраста «Прогимназия
№ 10 «Ивушка» г. Орла.

— Мне в жизни повезло с
преподавателями, — расска�
зывает Елена Юрьевна. — В
музыкальной школе я училась

по классу фортепиано. Наш
педагог Нина Борисовна Бар�
хатова оказалась очень ду�
шевным человеком. Именно
она смогла привить любовь к
музыке. Она любила всех де�
тей, в каждом видела свою
изюминку. Она никогда не де�
лила мальчишек и девчонок на
одаренных и не очень.

Родители, инженеры�эко�
номисты, готовили Елену для
поступления в финансовый ин�
ститут, мама мечтала, чтобы
дочка стала экономистом. Но
Елена не мыслила себя вне му�
зыки, она даже не представля�
ла, что интересного может быть
в цифрах. Наперекор родите�
лям, она поступила в Орлов�
ское музыкальное училище.

— Я ни разу не пожалела о
своем выборе, от училища, где
получила классическое музы�
кальное образование, у меня
остались самые теплые вос�
поминания. Хор у нас вела Ра�
иса Сергеевна Анохина, чело�
век необыкновенный во всех
отношениях. Это были не за�
нятия, это был полет души! Из
студенческих лет в памяти на�
всегда остались ночные репе�
тиции «Евгения Онегина» в
драмтеатре: чувство свободы,
сопричастности к чему�то та�
инственному и великому.

Уже на третьем курсе сту�
денты училища начали искать
работу. Елена решила устро�
иться в детский сад № 36 г. Ор�
ла. Директор оказался челове�
ком немногословным. Он лишь
попросил показать зачетку. У
Кочергиной там красовались
одни пятерки, увидев отметки,
директор произнес: «Беру!».

В1977 году Елена Юрьевна
окончила Орловское му�

зыкальное училище по специ�
альности: «Хоровое дирижи�
рование», а некоторое время
спустя — Орловский филиал
Московского государственно�
го института культуры.

— Мне очень нравится раз�
ноплановая работа в детском
саду: можно играть на инстру�
ментах, можно ставить спек�
такли, разрабатывать сцена�
рии. Занятия с детьми дают
такой заряд положительных
эмоций! Они такие благодар�
ные зрители и слушатели! И
трудно передать, какие испы�
тываешь чувства, когда после
занятий слышишь: «Давайте

проведем еще одно!». Я —
счастливый человек, у меня
есть возможность в полной
мере реализовывать свои
творческие планы: я работаю
не только с малышами, но и со
взрослыми. У нас в детсаду
есть вокальная группа, здесь
собраны люди разных возрас�
тов. А в ОрелГАУ веду кружок
театрально�вокальной студии,
ставим музыкально�литера�

турные компо�
зиции.

30 лет Елена
Юрьевна рабо�
тает в детском
саду, и все эти
годы рядом с
ней супруг —
верный друг и
помощник, офи�
цер в отставке
— Николай Ми�
хайлович. Дети
К о ч е р г и н ы х
у н а с л е д о в а л и
м у з ы к а л ь н ы е
с п о с о б н о с т и
матери. В их до�
ме постоянно
звучит музыка и
напеваются пес�
ни.

Старший сын Александр за�
кончил строительный фа�

культет одного из вузов. В дет�
стве он с большим удовольст�
вием ходил в музыкальную
школу, занимался по классу
фортепиано.

— Он очень увлечен музы�
кой и все свободное время по�
свящает именно ей, — расска�
зывает Е.Ю. Кочергина, — по�
ет в хоре в храме Михаила Ар�

хангела. Музыка у него в душе
и по жизни.

Младший сын Дима пора�
довал родителей хорошими
вокальными и театральными
способностями. Он недавно
закончил школу и сегодня
учится в ОрелГТУ.

...У Кочергиной большая
фонотека, дети слушают в ос�
новном классику и народную
музыку. Они уже в юном воз�
расте знают классические
произведения Чайковского,
Рахманинова, Баха, Бетхове�
на. Дети обожают музыкаль�
ные занятия. Отличник народ�
ного образования, скромный и
обаятельный человек, Елена
Юрьевна умеет найти ключик к
каждому детскому сердцу,
умеет заинтересовать. К тому
же веселые и непосредствен�
ные музыкальные занятия по�
зволяют ребятишкам быстрее
адаптироваться к новым усло�
виям детского сада. Елена
Юрьевна уверена, что музы�
кальное образование разви�
вает и воспитывает человека,
помогает легче переживать
жизненные неурядицы.

Еще ни разу ни на одном кон�
церте и утреннике музыкальная

составляющая, которую гото�
вит Кочергина вместе со свои�
ми воспитанниками, никого не
оставила равнодушным. Прихо�
дят целыми семьями.

— Елена Юрьевна — это ду�
ша нашего коллектива, душа
компании, — говорит дирек�
тор прогимназии Татьяна
Алексеевна Хавроничева. — С
ней всегда очень легко, а
сколько душевной теплоты
она отдает детям! Их воспита�
нию и взрослению она посвя�
тила жизнь.

— Я очень люблю природу,
мне нравится наблюдать за ее
пробуждением, мне нравится
легкая прохлада весеннего ут�
ра, очарование осени. У каж�
дого времени года — свое не�
бо, у каждого человека — своя
жизнь. Каждый день я с ог�
ромной радостью иду на ра�
боту. Здесь мой второй дом,
здесь есть возможность тво�
рить, а занятия с детьми дают
необыкновенный творческий
подъем и столько новых идей!
— говорит Кочергина.

Сегодня свой богатый опыт
Елена Юрьевна передает

молодым педагогам, она руко�
водит методическим объеди�
нением музыкальных руково�
дителей Заводского района. И
можно не сомневаться в том,
что и ее взрослые ученики на�
учатся слышать музыку дет�
ских сердец.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

«У каждого из нас горит свой
костер в сердце...» — ученик пи�
шет это своему преподавателю,
значит, бесконечно доверяет. А
вот еще строки, подпись к рисун�
ку, на котором темное море и
мрачное грозовое небо, настоя�
щий сигнал «SOS»: «Сквозь сум�
рак ночи взирает бездна в лицо.
Одиночество...». Уверена, препо�
даватель изобразительного ис�
кусства Ирина Михайловна Бори�
сова разберется в том, что проис�
ходит с ее учеником.

Откуда такая уверенность? Че�
го только стоят слова директора
лицея Василия Николаевича По�
темкина, сказанные мне при
встрече: «В нашей школе права
ребенка на первом месте. Школа
построена для детей. И учителя в
ней работают для детей...».

Так оно и есть, иначе не было
бы здесь никаких интегрирован�
ных уроков, и никто бы не «рисо�
вал» музыку, не было бы дополни�
тельных часов на углубленное из�
учение русской литературы, про�
водимых старейшим педагогом
школы Светланой Николаевной
Адоньевой, не преподавали бы
Елена Николаевна и Альберт Ген�
надьевич Сущенко отечественную
историю по совести, а преподно�
сили бы решающие сражения Ве�
ликой Отечественной войны вяло
и «отдали» бы победу в ней аме�
риканцам. Ведь, по сути, именно
так пытались оценивать ход вой�
ны авторы некоторых современ�
ных учебников.

— Для наших детей события
тех страшных лет так далеки, как
для нас Куликовская битва, — де�
лится с нами И.М. Борисова. — Но
мои ребята рисовали войну в

красно�черных то�
нах под музыку
Шостаковича и
свет поминальных
свечей. Вы пред�
ставляете себе
мальчишек�вось�
миклассников, ук�
радкой смахиваю�
щих слезы? Это
дорогого стоит.

Дорогого стоят
благодарственные
письма, приходя�
щие на имя дирек�
тора и педколлек�
тива школы из во�
енных учебных за�
ведений страны.
Преподаватели ву�
зов выражают бла�
годарность за то,
что лицей воспи�
тал настоящих пат�
риотов Родины.

Истоки патриотического вос�
питания, считает директор лицея,
прививаются с начальной школы.

— Каждый преподаватель на�
шей школы ответствен за то, что�
бы дети не выросли Иванами, не
помнящими родства, — говорит
Василий Николаевич.

А преподаватель русского язы�
ка и литературы Светлана Никола�
евна Адоньева использует выра�
жение «покруче». Она называет
таких Иванов по�айтматовски —
манкуртами.

Лицей № 21 носит имя нашего
легендарного земляка генерала
Ермолова. На протяжении многих
лет под руководством Светланы

Николаевны ребята ведут поиско�
вую, краеведческую работу, свя�
занную с событиями из жизни ге�
нерала. Экспонаты и документы
школьного музея, добытые учени�
ками, по моему мнению, неоцени�
мы. Каждый ученик С.Н. Адонье�

вой воспитан на том, чтобы знать
и помнить своих прадедов, инте�
ресоваться тем, кем они были, как
жили.

Учительские труды дают свои
результаты. Из стен лицея выхо�
дят неравнодушные и хорошо об�
разованные, взрослые во всех от�
ношениях люди. Только в нынеш�
нем году лицей выпустил 13 меда�
листов. Все они стали студентами
вузов, в том числе военных, Ака�
демии ФСО России, Свердлов�
ского танкового училища и даже
польского медицинского универ�
ситета. Среди выпускников лицея
2006 года известный всей школе
Саша Кононов, вышедший в фи�

нал игры «Умники и умницы».
Директор школы, бывший кур�

сант Орловского высшего воен�
ного командного училища связи
КГБ СССР (теперь Академия ФСО
России), а ныне опытный педагог
и администратор, сплотил учи�

тельский коллектив и поставил
перед ним задачу не упускать из
поля зрения ни одного ребенка.

— У меня работают не урокода�
тели, а учителя, — говорит Васи�
лий Николаевич. — Они ответ�
ственны и за обучение, и за то,
чем дети занимаются после заня�
тий.

В школе работают множество
кружков, восемь спортивных сек�
ций, всем необходимым спортин�
вентарем оборудован спортив�
ный зал (на его ремонт в нынеш�
нем году при содействии город�
ского управления образования
были выделены дополнительные
средства).

Несколько лет назад лицей вы�
пускал военно�инженерные клас�
сы. Ребята на льготных условиях
поступали в Академию ФСО Рос�
сии. Потом Министерство обра�
зования запретило эту практику.
Но в ответ Потемкин еще более
укрепил связи с военным вузом,
на прежнем уровне оставил физи�
ческую подготовку учеников и ор�
ганизовал физико�математичес�
кие классы.

У директора школы болит голо�
ва и о ребятах, которые будут за�
рабатывать на хлеб насущный тя�
желым физическим трудом. По�
этому его ученики в курсе того,
что происходит на рынке труда,
какие специальности наиболее
востребованы.

— Я вышел из школы и умел де�
лать все своими руками, — гово�
рит Василий Николаевич. — По�
этому и мои ребята выходят в
жизнь, готовыми к любой работе.
В лицее есть и деревообрабаты�

вающие станки, и швейные мас�
терские. В нашей школе даже ма�
стер�краснодеревщик работает
— Виктор Павлович Артеменко,
так он с ребятами такие шедевры
создает!

Директор не скрывает, что в
школе много трудных ребят, из се�
мей, где родителей их дети, мягко
говоря, мало интересуют. Если
Потемкин чувствует, что не помо�
гают профилактические беседы
наркологов и участкового, кото�
рые он регулярно организует для
всех без исключения учеников, то
он сам лично отправляется по
чердакам и подвалам. И несладко
приходится тем, кого он там

встретит. На Василия Николаеви�
ча не обижаются. Напротив, вы�
растая, за все благодарят.

Кстати, редкий день в школе не
встретишь ее выпускника, при�
шедшего к любимому педагогу за
тем, чтобы поделиться своей ра�
достью или проблемой.

Взрослые дети продолжают
рисовать, когда им хорошо или
тем более плохо, для них уже не
важна техника: ведь Ирина Ми�
хайловна на уроках разрешала
рисовать даже пальцами, только
рисуйте.

«Только пишите», — учила
Светлана Николаевна. И они про�
должают писать стихи. Бумага
«съедает» их стрессы и их разо�
чарования. «Не бросайте спорт»,
— учил директор�математик. И
бывшие его ученики вместо
спиртного и сигарет берут в руки
мячи и идут на футбольные пло�
щадки.

Наталья ЗАРУБИНА.

СЛЫШАТЬ МУЗЫКУ ДЕТСКОЙ ДУШИ
Дети — самые благодарные зрители и

слушатели. Они не умеют лгать и

притворяться. А потому высшая награда для

педагога — видеть на своих занятиях сияющие

глаза детей, видеть их желание и стремление

узнать что(то новое, чему(то научиться. А

когда все уроки подошли к концу — слышать

искреннее детское: «Можно мы к вам еще

придем?». И после этого трудно сказать, кто

кому больше отдает душевного тепла —

педагог детям или дети своему учителю.
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ЛЬГОТЫ МЕДАЛИСТАМ МОГУТ БЫТЬ ОТМЕНЕНЫ
Льготы медалистам при поступлении в вузы могут быть отменены к

2009 году. Об этом сообщил глава Федерального агентства по надзо(

ру в сфере образования и науки Виктор Болотов.

«Золотые медали как таковые ос�
танутся, так как это — знак усердия
школьника, однако льгота обязатель�
но будет снята», — сказал он. При
этом, по словам Болотова, ректорам
вузов будет дано право учитывать или
не учитывать наличие медали у посту�
пающих и по своему усмотрению да�
вать соответствующие преференции.

«Для отмены льгот необходимо
принять соответствующие поправки в
закон об образовании. Сегодня они
уже частично внесены в Госдуму, и су�
ществует мнение, что льготы медали�
стам надо отменить к 2009 году, одно�
временно с введением ЕГЭ в штатном
режиме», — добавил Болотов.

Однако в ближайшие два года
льготы при поступлении сохранятся.
До 2009 года медалисты будут иметь
право на зачисление во многие вузы
страны, сдав только один экзамен.
Кроме того, обладателям медалей
приемные комиссии будут оказывать
предпочтение.

Также Болотов сообщил, что льготы
для победителей олимпиад будут дей�
ствовать и после 2009 года. Более то�
го, если сегодня без экзаменов могут
поступать в вузы победители только
всероссийских олимпиад, в будущем
планируется, что в региональные вузы
без экзаменов смогут поступать и по�
бедители региональных олимпиад.

ВВЕДЕНИЕ ЕГЭ БУДЕТ ПЕРЕНЕСЕНО?
Введение единого государственного экзамена на территории России

скорее всего будет перенесено на 2009 год. Законопроект о введении

ЕГЭ в 2008 году будет доработан. 

Кроме того, рассматривается воз�
можность предоставить ряду крупней�
ших вузов право устраивать дополни�
тельные испытания для абитуриентов.

Кабинет министров, в целом одоб�
рив законопроект о внесении измене�

ний в действующие законы «Об обра�
зовании» и «О высшем и послевузов�
ском профессиональном образова�
нии» в части введения ЕГЭ, решил,
что поправки еще не готовы к рас�
смотрению в Государственной Думе.

ДВА МИЛЛИОНА НЕГРАМОТНЫХ ДЕТЕЙ
Согласно экспертным оценкам, сегодня в России насчитывается не

меньше двух миллионов неграмотных детей. Об этом в своем докла(

де «Права человека и модернизация российского образования» сооб(

щил уполномоченный по правам человека в РФ Владимир Лукин. 

По его мнению, данный факт ста�
новится вопиющим нарушением кон�
ституционных прав граждан. 

«Едва ли не впервые в истории на�
шей страны растёт количество детей,
не посещающих школу и остающихся
полностью или частично неграмотны�
ми», — говорится в докладе. 

Неприятные цифры Лукин связы�

вает с несовершенством российской
системы образования и недостаточ�
ным её финансированием. По его
данным, в 2005 году расходы на об�
разование составили 4% ВВП, в то
время как в развитых странах на эту
сферу выделяется не менее 5,3—
5,5%, а в Японии, Южной Корее и Ки�
тае — 15—25%.

ВЛИЯЮТ ЛИ НА КАРЬЕРУ 
И УСПЕХ ШКОЛЬНЫЕ ОТМЕТКИ?

Только половина опрошенных Всероссийским центром изучения об(

щественного мнения россиян (51%) считает, что для достижения ус(

пеха в жизни и хорошей карьеры нужно хорошо учиться в школе.

В то же время 40% респондентов
полагают, что на карьеру и успех
школьные отметки не влияют. Мень�
ше половины опрошенных (47%) со�
гласились с мнением, что обучение в
современной школе позволяет ре�
бёнку стать гармонично развитой
личностью с широким кругозором и
хорошей физической подготовкой. Их
оптимизм не разделяют 36% респон�
дентов, считающих, что школа нано�
сит ущерб психическому и физичес�
кому здоровью ребёнка.

Отвечая на вопросы об отношении

к российской системе среднего обра�
зования, большинство участников оп�
роса (54%) заявили, что советская об�
разовательная система была лучшей в
мире и её следовало бы сохранить. В
то же время 37% респондентов пола�
гают, что советская система устарела
и сегодня назрела ее реформа. При
этом большинство участников опроса
(63%) выступают против введения в
стране 12�летнего школьного обуче�
ния, и только 23% респондентов под�
держивают перспективу перехода на
«двенадцатилетку».

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ 
В РАМКАХ НАЦПРОЕКТА «ОБРАЗОВАНИЕ»

Владимир Путин не исключает возможности создания в рамках нац(

проекта «Образование» отдельного направления, связанного с под(

держкой средних специальных учебных заведений. Об этом он за(

явил на встрече с учащимися Химкинского техникума космического

энергомашиностроения.

«Прежде всего речь должна идти
об оборудовании, поощрении препо�
давателей и о специальных стипенди�
ях для тех, кто добивается высоких
результатов», — подчеркнул Путин. 

Он заверил, что государство будет
уделять больше внимания подготовке

специалистов среднего звена.
«Сегодня нет нужного количества

специалистов среднего звена, это вы�
пало из поля зрения государства в пре�
дыдущие лет десять. Сейчас правитель�
ство активно возвращается к этой проб�
леме», — сказал президент России.

«««« УУУУ     КККК АААА ЖЖЖЖ ДДДДООООГГГГОООО     ИИИИ ЗЗЗЗ     НННН ААААСССС     
ГГГГООООРРРРИИИИ ТТТТ     СССС ВВВВОООО ЙЙЙЙ     КККК ОООО СССС ТТТТ ЕЕЕЕ РРРР

ВВВВ     ССССЕЕЕЕ РРРРДДДД ЦЦЦЦ ЕЕЕЕ .... .... .... »»»»
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